

El Enigma en el Espejo (1 Corintios 13:8-13)

Es muy importante que usted conozca y tenga presente que 1 Corintios 13:8-13 no implica que Dios nos haya provisto con una habilidad disminuida o inadecuada para entender su plan, como algunos creyentes han enseñado respecto de este pasaje; de hecho, la verdad es justo lo opuesto. A diferencia de su relación con Israel, Dios desea que crezcamos a la medida de Cristo, algo que no estaba al alcance de los santos del antiguo testamento: Rom 16:25-26. Efe 3:4-12. 2Cor 3:18. Efe 1:10, 3:19, 4:13. Col 1:9-12; 2:2-3... En 1Cor 13: 8-13 Pablo está ilustrando que Dios, a través de los dones de Profecía, Conocimiento y Lenguas, no había aun revelado en su totalidad todo lo que debía ser provisto para la Iglesia. Por ese tiempo en la Iglesia primitiva Pablo había visto suficientemente el cuadro como para darse cuenta que en verdad aun no lo veía todo. Por ese tiempo también la administración de Dios a través de Israel iba desapareciendo y la Iglesia iba llenando progresivamente el vacío.

Estos versículos merecen una amplia explicación. Vemos primero en los vs. 1-7 del capítulo 13 de 1 Corintios que para nosotros no existe mayor orientación que el amor de Dios. En la Tierra el amor tiene la capacidad de cubrir multitud de pecados: Sgo 5:20; 1 P 4:8. Cabe señalar que en el Cielo el pecado no existe más; todo lo que ahí conoceremos será la justicia de Dios. Pablo esta retando a los Corintios a tomar una actitud de amor; y, una vez más, los Cristianos sólo pueden fallar en el amor en tanto se encuentran en esta Tierra. Yendo adelante, el vs. 8 refleja que el amor siempre estará accesible y asimismo Dios lo esperará de nosotros mientras estemos en esta carne. *“Pero si hay –dones de- profecía, ellos disminuirán”* (se desvanecerán, pasarán; es decir, con el tiempo desaparecerán; en contados casos significa liberar); estos son los equivalentes mejores de la palabra Griega *“katargeo”* (desafortunadamente este verbo fue malinterpretado en la mayoría de los casos por los traductores de la Biblia King James en el siglo XV). Esta palabra es usada para indicar que la profecía y el conocimiento disminuirían; en tanto que la palabra que describe cómo terminarían las lenguas es *“pauo”*, reflejando un final abrupto; infiriendo que el don de Lenguas funcionaría a una intensidad sostenida entre los que fue dado, y luego terminaría súbitamente. Progresando del vs. 8 hacia el vs. 9, Pablo afirma que solamente parte de las intenciones de Dios se habían logrado a través de los dones de profecía y conocimiento, indicando que aun había más. El vs. 10 es indicativo del resultado final, dando paso a la madurez (“lo perfecto”); los vs. 10 y 11 indican que cuando lo perfecto viniera (lo que sería el resultado pleno del deseo de Dios en cuanto a estos Dos Dones) entonces se desvanecerían, tal como Pablo describe la transición de la Infancia a la Adulthood, es decir la Infancia desapareciendo en la Adulthood (vs. 11). Enfatizando: lo que por ese tiempo Pablo había aprendido era que, a través de estos dos dones, Dios había completado sólo parte de lo que tenía intenciones de revelar; y que el funcionamiento de los dones de Profecía y Conocimiento continuaría hasta que el resultado pleno fuera alcanzado; Pablo indicó que cuando esto sucediera ello permitiría que la madurez gradualmente viniera. En la mayoría de las Biblias el vs. 10 lee así: *“Pero cuando lo perfecto venga lo que es en parte desaparecerá”*. Lo anterior no tiene que ver con el Rapto (1Cor 15:51-52), la Segunda Venida de Jesucristo, o el

encuentro con el Señor después de la muerte; porque estas suposiciones reflejan un cambio súbito y no la transición o proceso que -una vez más- refleja el verbo Griego “*katargeo*”.

Además de éste, hay algunos otros puntos que ponen en seria cuestión las suposiciones mencionadas arriba: (1) Pablo presenta un argumento viable apoyando la idea de que este pasaje se refiere a la terminación de las escrituras; en el vs. 11, indicativo de los vss. 9 y 10, refleja un proceso y no algo repentino, como se describió previamente (el niño se hace hombre al paso de un extenso periodo de tiempo, no de repente; y el mismo verbo “*katargeo*” es usado para describir esa transición. (2) Sobre 1 Corintios 13:12, muchos están haciendo firmes aseveraciones, diciendo que este espejo sólo produce una pobre imagen; sin embargo la Biblia no contiene en absoluto información que apoye tal tipo de declaración; todo lo contrario, la Biblia tiene mucho para sustentar el hecho de que Dios no nos ha dejado a nuestras propios recursos y especulaciones, ya que Dios habla a quien él quiere a través de su Espíritu Santo y de la Palabra de Dios: 1Cor 2:9. Existen evidencias abrumadoras que prueban la conclusión de que Pablo está hablando de las Escrituras. (3) Vemos además que la Palabra de Dios se refiere a sí misma como un espejo en 2Cor 3:18, donde la idea es que el Espíritu nos permite ver nuestras personas para que evaluemos nuestra realidad con base en una norma perfecta, la norma de Dios. Por favor lea los capítulos 3 y 4 de la Segunda Carta a los Corintios, ahora o tan pronto le sea posible, y comprobará Ud. que estas cosas son verdad. Santiago 1:25 también contiene información que describe la Palabra de Dios como un espejo, exhortándonos a cuidar de no olvidarnos de la imagen que hemos visto en él (donde nuestra apariencia necesita arreglo). Este pasaje de Santiago refleja también cómo la Palabra de Dios se extiende más allá de las Escrituras del Antiguo Testamento, llamándola “*La Perfecta Ley de la libertad*” (vs. 25). La idea es que el poder del Espíritu nos capacita para ver la voluntad de Dios perfectamente a través del Espíritu Santo. (4) Si el sistema de Dios sólo pudiera producir resultados menos que perfectos, entonces los Cristianos podrían presentar múltiples excusas; pero ni aun los incrédulos tendrán base para excusas de ningún tipo: Rom 1:18-21; y note Ud. que los incrédulos ven con claridad lo que es de Dios incluso en ellos mismos: de manera, pues, que no hay una imagen borrosa de la verdad aun entre aquellos que elegirán rechazar a Dios. Quienes están rehusando creer en Dios lo hacen así porque sus hechos han sido juzgados como malignos, estas personas valoran y se apegan al mal antes que tomar el regalo de Dios en Cristo Jesús que puede salvar a cualquier persona de las tinieblas: Jn 12:46. Hch 26:18. 2Tes 2:10-12. Uno debería siempre cuestionar todo lo que se dijera de la Palabra de Dios: 1Tes 5:21; la Biblia tiene mucho que decir acerca de los que inadvertidamente distorsionan su contenido, ya sea porque no se hallan debidamente preparados o porque simplemente no cuentan con el don de enseñar; en otras palabras, son FALSOS MAESTROS: 1Tim 1:5-8; (4:16). 2 P 2:1-3.

El principal concepto erróneo en cuanto al espejo de 1Cor 13:12 es que se diga que no es capaz de producir una imagen clara y, por tanto, está siendo comparado con cosas terrenales en vez de ser comparado con cosas celestiales; Pablo no está mirando un espejo literal para de ahí decidir qué escribir a los Corintios. Aquí debe ponerse énfasis en que la Palabra de Dios en ninguna parte declara que nos esté dando un pobre reflejo de

Dios o su voluntad para nuestras vidas; declaraciones de tal naturaleza hacen que lo que la Escritura en realidad está diciendo quede, de hecho, sin efecto, y deja a los Cristianos con ideas erróneas. ¿Entonces qué es lo que 1Cor 13:12 está implicando? Pablo ha indicado que en ese punto de la Historia él y otros no habían recibido la información total del Espíritu Santo en cuanto a la Doctrina de la Iglesia; para Pablo, la Palabra de Dios era como un enigma; el significado literal del vs. 12 es: *“en verdad entonces en este tiempo presente vemos nosotros un enigma en un espejo; lo que es más, entonces cara a cara; en este tiempo yo conozco en parte, pero entonces yo conoceré plenamente, justo como yo he sido conocido plenamente.”* Lo que vemos en este versículo es la confianza de Pablo en que lo que Dios había empezado eso mismo Dios terminaría, en vez de dejarnos con una imagen borrosa: Sgo 1:25. Algo que también debe tenerse en cuenta acerca de un enigma es que un enigma es dado con el fin de que llegue a ser comprendido. Dios quiso que la Iglesia tuviera completo entendimiento: Rom 12:2. La persona a quien es dado un enigma siempre espera recibir la información adicional que le haga tener acceso al entendimiento que se halla encerrado: Dan 5:11-12, 17, 25-29. La gran pregunta es, ¿Retendría una persona parte de lo que fuera necesario para completar un proyecto? La respuesta lógica es No, Dios nunca haría tal cosa con su Iglesia: Lc 14:28-30. Dios dijo que él nos daría toda sabiduría y entendimiento: Ef 3:10. Pablo en la última parte del vs. 12 (1Cor 13) está indicando que cuando la información pendiente fuera recibida, entonces él podría verse a sí mismo a la luz de la Palabra de Dios, del mismo modo en que Dios ve nuestros corazones y personas, claramente: Heb 4:12. La idea aquí es que necesitamos ver con nuestros corazones esta información procedente de Dios. Los discípulos veían a Dios (Jesús) con sus ojos Físicos, y este medio de percepción carecía de la habilidad de traerlos más cerca de la justicia y conocimiento de Dios: Mr 9:2-8. 2 P 1:16-21: Este pasaje en 2 de Pedro indica que la Palabra de Dios es más confiable que lo que nosotros vemos, asintiendo con la Escritura que nos habla de vivir por fe y no por vista: 2Cor 5:7, 16. La Palabra de Dios es lo único que nos puede acercar más a las cosas del Espíritu de Dios; ver a Dios con nuestros ojos no nos acercará siquiera un poco más a las cosas de Dios: lo que nos acercará más a Dios será lo invisible y escondido en nuestros corazones por la Palabra de Dios... Dios tiene cosas que el ojo no ha visto ni el oído ha oído, preparadas para aquellos que le aman: 1 Cor 2:6-16. Podemos ver que Pablo tenía gran confianza en que Dios era capaz de proporcionar todo lo suficiente para tener una relación con Dios sin impedimentos mientras habitara esta Tierra: Rom 15:29.

A pesar de lo que parece ser un tiempo de ignorancia en lo que a la Palabra se refiere, las bendiciones de Dios seguirán prevaleciendo en muchos grupos de la Iglesia, aun con aquellos que han tenido desvíos varios de la sana doctrina: 2 Tim 4:2-5, en tanto que otros grupos serán retados por Dios y requerirán ser reformados: Hch 17:28-31. Efe 4:13-16. Un sufrimiento adicional acompañará a los que Dios coloque en este camino: Rom 8:17. 1Cor 4:12. 2 Tim 3:12; en estos casos el verdadero conocimiento de Dios será más importante que cualesquiera unidades propiciadas por la tradición (Falsa Doctrina): Mr 7:9-13. 2 Tim 4:1-5. La Palabra de Dios declara llanamente que podemos ser destruidos por falta de conocimiento: Os 4:6; por otra parte, los Cristianos serán también disciplinados si fallan en amar a los hermanos que han sido expuestos a enseñanzas erróneas: 1Cor 8:1-3. Rom 14:4; el principio que esta palabra guarda es que recibiremos juicio de Dios si menospreciamos a otros creyentes; y de hecho, debemos amar aun a

aquellos que parecen ser enemigos: Mt 5:44. Por medio de las profecías y el conocimiento dados por Dios, los creyentes en los inicios de la Iglesia podían ver y oír cosas de Dios que aun no eran puestas por escrito. Para definir el don del conocimiento o el de profecía en el contexto de lo que Pablo presenta, uno necesitaría decir que los individuos con estos dones eran capacitados para comunicar o escribir acerca de cosas de Dios por medio del Espíritu Santo, cosas que nunca fueron reveladas a Israel en el pasado (esto en el caso del conocimiento). En el caso del don de profecía, ellos predecían en detalle eventos futuros con un 100% de precisión. Estos primeros dones proporcionaban a los creyentes –y a no creyentes- cosas que el mundo jamás había conocido. Estos dones eran de tal naturaleza que nadie era capaz de desacreditar su autenticidad ni de refutar lo que era dicho o profetizado; a lo sumo lo que sus críticos podían hacer era odiar las cosas que veían y oían: Hch 2:13. 1Tes 5:20. La combinación del conocimiento y la Profecía daba una credibilidad tremenda a estas nuevas revelaciones de Dios: Hch 6:8-10. Jesús indicó previamente a su partida que no todas las cosas habían sido enseñadas y que el Espíritu Santo sería enviado: Jn 14:26; 16:12-13. Sencillamente hablando, los dones de conocimiento y profecía permanecieron para completar lo que faltaba en la doctrina de la Iglesia; la necesidad de estos dos dones iría disminuyendo a medida que más y más de la Palabra de Dios iba siendo puesta por escrito y circulando entre los primeros maestros.

En los inicios del segundo siglo era ya evidente entre estos maestros que ciertos escritos eran de origen apostólico (o de personas cercanamente vinculadas a ellos). Estos escritos fueron considerados como parte de la Palabra de Dios: 2 P 3:15-16. El punto que Pablo está marcando revela que para ese tiempo aun quedaba información pendiente acerca de las doctrinas de la Iglesia. Dios puso el nuevo testamento por escrito como un estándar confirmado de Verdad para toda la raza humana. Decir que Dios dejaría incompleta la información para la Iglesia contradice el propósito mismo de la Iglesia junto con muchas escrituras que establecen por completo la idea opuesta. Querer decir que este proceso ocurre solamente en el Cielo sería contradecir gran parte de lo que la Biblia enseña y, por tanto, implicaría que el sistema de Dios es inadecuado para dar respuesta a nuestras necesidades espirituales. De hecho la era de la Iglesia y las Ventajas asociadas a ella capacitan al creyente para beneficiarse del plan de Dios independientemente de cualquier limitante, ya sea social, mental, física o ambiental. El poder de Dios nos lleva más allá de estas cosas, del mismo modo en que Jesús fue liberado en vida y en muerte. Nadie de nosotros puede decir, “*Yo no sabía eso*”, porque Dios no nos prueba más allá de nuestras habilidades: 1Cor 10:13; lo que es más, la vida que debemos vivir fue predeterminada por Dios: Efe 1:11-12; 2:10. Su unción nos enseña acerca de todas las cosas: 1 Jn 2:27. La carta a los Efesios contiene amplia información de los vastos recursos con que contamos para conocer a Dios y sus propósitos en abundancia de sabiduría y poder: Efe 1:3, 8-9, 17-18; 3:8-10, 14-20. Asimismo la Carta a los Colosenses: ella nos habla de la intención de Dios de darnos a conocer su voluntad con precisión a fin de agradarle a él, llegar a la madurez, y alcanzar una vida de paciencia y gozo: Col 1:9-12; el estándar de madurez que la Palabra de Dios nos ha dispuesto es el de Cristo y su Perfección: Col 1:28-29. Efe 4:13-14, dándonos certeza plena en el conocimiento de Cristo: Col 2:2-4.

Hebreos 4:12 declara el poder que la Palabra de Dios tiene para conocernos; por

tanto, nosotros podemos conocer a Dios. En su Palabra Dios ha proporcionado a la Iglesia todas las soluciones que necesitamos: 2 Tim 3:16-17. Dios ha preparado sabiduría a quienes han crecido espiritualmente y le aman; deberíamos esta buscando adquirir esta sabiduría si nos interesa glorificar a Dios al máximo: 2Cor 2 (todo el capítulo). Sgo 1:25. 2 P 1:1-11. En su Segunda Carta a los Corintios, Pablo prosigue declarando estas cosas directamente: 2Cor 3:18; 4:6-7; 11:5-6. Las doctrinas comunicadas por Pablo son de una calidad más avanzada: 2 P 3:15-18. Efe 3:1-11; este pasaje de Efesios indica que todo lo que las autoridades en el Cielo conocerán sobre la Gracia, la verdad, y la justicia, será aprendido de los tratos de Dios con la Iglesia. Los escritos de Pablo con el resto de las Escrituras (Génesis a Apocalipsis) hacen que quienes estén dispuestos sean llevados de lo Incompleto a lo completo, de la Infancia Espiritual a la Adulthood Espiritual (a estar cara a cara con el Dios invisible): 1Cor 13:9-11. Habrá creyentes en el Cielo que no estuvieron dispuestos a soportar la sana doctrina: 2 Tim 4:1-4. 1Cor 3:10-15. Ante este hecho podemos dar gracias a Dios por la Gracia y Misericordia que él tiene por todos los Santos: Sgo 2:12-13. Judas 21-25.